



## 令和元年度修了式 1年間ありがとうございました。

3月2日からの臨時休業。全国ほぼ一斉の措置は、その社会的影響について関心を集め、連日マスコミが経過や世論を取り上げているところです。3週間の臨時休業を経て今日の修了式に臨む生徒は、まさに当事者として自分の体験が社会・世界の出来事と密接につながっていることを実感したことと思います。新型コロナウイルス対策の渦中、自宅待機等の制約に則し、今自分が取るべき行動に努めた生徒を立派に思います。全員が元気に修了式に参加できたことに感謝します。

学年最後の1か月を級友・先輩・先生と過ごせなかった寂しさもあることと思います。今日は久しぶりの級友との再会。わずかな時間ではありますが、1年間の歩みを振り返り、友達と共に新しい学年を迎える心の準備が進められたことと思います。明日から学年末・学年始休業（春休み）に入ります。引き続き、健康管理等に十分気を配り、規則正しい生活を維持してください。新年度、新しい後輩を迎え、上級生、最上級生としてこれまで頑張り培ってきた力を発揮することを期待しています。

保護者の皆様、この度の臨時休業にあたり、平常時以上にお子様の健康と生活習慣の維持管理に配慮を重ねられたことと思います。緊急かつ長期の対応にご協力をいただき心より感謝をいたします。

4月の始業式、入学式等は予定の期日で実施する計画です。臨時休業に伴う未履修内容の回復対策を含め、新年度がスムーズにスタートできるよう準備を進めてまいりますので、引き続きよろしく願いいたします。既に諸行事に変更も生じておりますが、生徒の健康と安全、行事の趣旨を考慮した対策を行いますのでご理解をお願いいたします。順番が前後しましたが、令和元年度の修了に際し、1年間のご協力に改めてお礼を申し上げます。ありがとうございました。



1年生 令和元年6月  
教育実習の先生を囲んで



2年生 令和元年5月  
広島平和記念公園で

## 令和元年度卒業式

3月13日（金）令和元年度 第20回卒業式を行いました。多目的教室を会場に、来賓・在校生不在、予行なしの卒業式ではありましたが、保護者の温かなまなざしに見守られる中、卒業生全員の凛々しい姿と声により厳粛で心に残る卒業式になりました。不在となった在校生の思いは、事前に動画撮影した在校生代表川上紗季さんによる送辞で届けました。これを受け、卒業生代表の竹元鐘平君が答辞で、非常時での式開催へのお礼、参加できなかった在校生に託す思いを語り、会場で見守る職員と保護者に感謝の気持ちを伝えました。式の終わりには、3年生を送る会用に準備していたスライドショーを上映し、保護者ととともに3年間の活動、成長の様子を振り返りました。閉式の後、保護者の涙と拍手で送られ会場を去る卒業生27人の姿に、その存在の大きさを改めて感じました。

卒業生の皆さん、おめでとうございませす。活躍を祈ります。保護者の皆様お子様のご卒業おめでとうございませす。そして、ありがとうございました。



## 4月 下校バスと主な行事



日	曜	発時刻	行事	日	曜	発時刻	行事
7	火	15:00	着任式 始業式	16	木	17:45	家庭訪問 全国学力学習状況調査
8	火	16:20	入学式	17	金	16:20	定時退庁日
9	水	17:45	身体測定	19	日	14:10	参観日・PTA 総会
11	土		PTA 歓送迎会	20	月		振替休業日
13	月	17:45	家庭訪問 内科検診	22	水	14:50	職員会議
14	火	17:45	家庭訪問	23	金	17:45	1年宿泊研修
15	水	17:45	家庭訪問 歯科検診	29	水		昭和の日

**2月の行事** 3年生を送る会、哲多公民館まつりなど3月に予定していた行事は中止。臨時休業前の2月の行事や活動を紹介します。

**受験期にちょっと一息 後期お楽しみ会**

2月7日(金)、学級委員会主催のお楽しみ会を行いました。年2回の開催で前期は7月に実施。今回は11月に改選された後期学級委員が主催者となって企画運営をしました。

今回はフラバールバレーボール。学年支会などでも経験し、あのおにぎりのようなボールの妙なバウンドやワンバウンドルールなどにも慣れた様子で、ネットを挟んで白熱のラリーが展開されました。全校縦割りで編成された各チーム、珍プレー好プレーの連続で大いに盛り上がり、「学年の枠を超えて生徒相互の親睦を図る」目的が達成できたと思います。9チーム総当たりの試合の結果見事優勝を果たしたチーム(8人)には、学級委員会作成の立派な賞状が贈られるとともに、全校の前で「校歌熱唱」の権利までプレゼントされました。突然のプレゼントにちょっと慌てたものの、さすが陽気な3年生。後輩をリードし、肩を組んで高らかに校歌を歌いあげました。盛大な拍手にプレゼントの意義を実感したことでしょう。学級委員の皆さん、粋な企画を加えてくれてありがとうございました。



**地域イベントデビューに向けて 2年生銭太鼓練習**



2年生が銭太鼓練習に取り組みました。2月10日(月)、1月に自作したマイ銭太鼓を手に集合した2年生18人が、特別非常勤講師の小川茂子先生、羽場美恵先生をお迎えし、来る公民館まつりでの披露に向けた初練習に臨みました。初日の2時間、基本動作から始めた練習も、お二人の先生の丁寧な指導により、最後は伴奏に乗ってなんとか通しでできるレベルまでに。「呑み込みが速い」と褒められた18人。正座での練習はけっこう大変ですが、観ている人に喜んでもらえる演技の陰にある苦労を経験しながら頑張ります。小川先生、羽場先生お世話になります。(公民館まつりは中止になりました。6月のすずらん祭りで!)

**今年度の学校運営を振り返る 第3回学校運営協議会**

2月18日(火)今年度最後となる第3回学校運営協議会を開催しました。今回も授業参観・協議の日程で行い、授業参観では2年生の数学と1年生の音楽を参観していただきました。数学では、図形の課題に生徒がどう取り組むか、教師がどのように課題解決へのアプローチを仕掛けるかに見入り、(課題の解答も気になりつつ)「もっと参観したい」という気持ちが委員さんの表情に表れていました。心残りもありながら次に参観した1年生の音楽では、卒後式の式歌の練習をしていました。男女別に分かれ、2部合唱の練習をする生徒。ピアノを囲み、教師のリードで一糸懸命に歌う生徒の姿、響く歌声に聞き入る委員さんの温かい笑顔が印象的でした。この日は参観日でもありました。授業の最後、全員での合唱を聞き終えた保護者の方が涙を流し、その様子もご覧いただきました。

協議では、学校からの報告・説明をもとに今年度の学校運営についてご意見と評価をいただきました。下半期の学校運営・来年度の運営計画の柱などについて生徒の様子なども紹介したスライドによる報告と説明、生徒・保護者・学校職員からの学校評価資料に基づく説明に対し、たくさんのご意見をいただきました。そして、来年度の学校運営に反映すべきことを確認しました。

- ・行事精選は必要。精選は教育効果・意義の慎重な確認を加えて吟味する。
- ・落ち着いた生徒を支える要因を検証し、よりよい学校づくりに活かす。
- ・道徳性を育てる授業・活動の広報による、地域と共に育てる風土づくりを。
- ・小中連携による、互いの授業の学び合い・授業改善の実現。
- ・道路改良工事等に伴う、通学路の安全対策の確認を。
- ・「だれにとっても楽しい学校」づくりを。(その他貴重な意見が多数ありました)

落ち着いた生徒・学習環境の土台として不可欠なのが家庭と地域。子どもたちが育つ地域との連携がなくして学校の機能維持はあり得ません。協議会委員の皆様お世話になりありがとうございました。これからも、地域の声を届け学校と地域の大切な橋渡し役としてお力添えをお願いします。



新型コロナウイルスの感染拡大が続く中、ウイルス感染の危険性とともに人権を侵害する行為についての報道も増えてきました。

人命にかかわる感染症。一定の恐れと警戒をもってその予防に努めることは大切です。しかし、その延長に「排除」意識の蔓延と「誹謗中傷」の常態化の危険も心配されます。終息の見えない不安にさらされ、様々な情報に囲まれる今、私たちは、どう生きるべきかと自身に問うときかとも思います。

ウイルス感染渦中に迎える年度末。新年度を希望をもって迎える生徒全員が、だれ一人として、その大切な命と人権を傷つけられることなく、哲多中学校の一員として仲間と勇気をもって成長していけることが一番の願いであり、学校の使命と考えます。